

Le Palais des congrès du Mans accueille les **Carrefours de la pensée, vendredi 18 et samedi 19 mars 2022. Cette 32^{ème} édition aborde le thème des médias : » **Où est l'information ? Médias et démocratie** « . Pendant les deux jours de manifestation, des intervenants de tous horizons livrent leur expertise lors de conférences organisées par thématiques.**

Pour cette nouvelle édition des Carrefours de la pensée, l'objet central de la matinée d'ouverture était **“La fabrique de l'information”**.



« **Vous devez être acteur de votre information** » (Laure Girard, journaliste)

Laure Girard, rédactrice en chef de LMTV Sarthe et présidente du club de la Presse du Maine depuis 2017, a abordé les raisons d'être du métier de journaliste. La journaliste sarthoise a souligné combien cette activité entretient la participation citoyenne et

démocratique. Au-delà de la liberté d'expression, l'énumération passionnée des nombreuses vertus de son exercice nous a amenés en premier lieu à cerner la forme de cette profession. **La diffusion de l'information est aujourd'hui multiple** comme le montre les nombreux médiums sur lesquels nous pouvons naviguer toutes générations confondues (TikTok, Journal papier ou en ligne, BD, Youtube...). Laure Girard a notamment rappelé que le travail de fond, le journalisme, repose sur une **déontologie**, des valeurs, une recherche de la justesse :

« On doit être honnête pour transmettre une information de qualité à son lectorat ». Une recherche et un artisanat du mot juste. On travaille effectivement à bien nommer pour ne pas générer de malentendus ou de désinformation. »

C'est bien sûr une démarche de **recherche des faits**, ce sont des rencontres et surtout, **un travail d'équipe**. Toute une démarche consciencieuse, de peaufinage qui permet de rendre compte d'un élan citoyen de partage. Elle permet à d'autres de **vivre en pleine conscience des enjeux et des événements qui les entourent**.



Après l'intervention de Laure Girard, diverses initiatives de médias indépendants ont été présentées à l'auditoire. Tout d'abord "**Splaan!**", un journal breton sur l'écologie et l'agriculture d'investigation, financé sur campagne participative et indépendant.

"**Drenche**", un journal des étudiants, cherche à diffuser une information plurielle politiquement, avec une exigence pour des débats constructifs, nourris en données vérifiables pour répondre au manque de confiance éprouvé à l'égard des médias d'opinion.

Pour finir, "**Médiapart**" continue de mener des enquêtes et diffuse une information en toute indépendance parce qu'intégralement financée par ses lecteurs et non des publicitaires. Le journaliste Edwy Plenel, son fondateur, était présent sur cette première conférence.

Samedi 19 mars 2022, les Carrefours de la pensée se poursuivent au Palais des Congrès du Mans. Au programme, deux conférences sur « Comment s'informer et comment informer » à partir de 10h et une autre dédiée aux dangers du métier de journaliste à partir de 14h.

Le public peut également parcourir les dessins de presse de Plantu et l'exposition du 90ème anniversaire de la ligue de l'enseignement exposés dans le hall de la salle non loin des ouvrages proposés par la librairie Thuard.

Programme au complet et toutes autres informations sur le [site officiel](#) la page facebook officielle [Carrefours de la pensée | Facebook](#).

Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)